

# COLUMNAS SSC



## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS



## Síntesis informativa

19 de febrero 2024

### SSC

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
La Prensa	<a href="#">Red Compartida</a>	Los nervios del presidente	El presidente se fue a Tlaxcala, lejos del Zócalo, pero cerca para estar atento y poder reaccionar rápido, sabemos que tanto la Sedena como la Guardia Nacional estaban listas para cualquier cosa, lo mismo <b>la SSC</b> , no pasó nada, las murallas metálicas que rodean Palacio Nacional quedaron como mudos testigos de la marea rosa que tomó el Centro Histórico de la CDMX.
El Financiero	<a href="#">Desde San Lázaro</a> Alejo Sánchez Cano	Si los autoritarios no descansan, los demócratas tampoco	En su tercera versión, la Marcha por la Democracia ha provocado que los reflectores del mundo están atentos a lo que ocurre en el país. Por cierto, los intentos de boicotear la marcha por parte de Martí Batres, al ordenar <b>a sus policías</b> prender sirenas y desconectar las bocinas instaladas en las calles aledañas al Zócalo, son tan solo un reflejo de la desesperación que se vive entre el radicalismo del oficialismo.

### Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Excélsior	<a href="#">Frentes Políticos</a>	Llamado a tiempo	. Ante el Consejo Nacional del PAN y candidatos a gubernaturas y senadurías que se renovarán el 2 de junio, el líder nacional del partido, Marko Cortés, <b>solicitó al INE. a cargo de Guadalupe Taddei, y al gobierno de AMLO garantizar la seguridad para los candidatos, a fin de evitar que declinen por temor al crimen organizado.</b>
Reporte Índigo	<a href="#">Redes de Poder</a>	Grave si solo se politiza	Las declaraciones de Marko Cortés ante el Consejo Nacional del PAN afirmando que hay muchos aspirantes del partido que han desistido de participar o de continuar en la contienda, debido a amenazas del crimen organizado
El Economista	<a href="#">La Gran Carpa</a>	Zancos	. La FGR informó que busca dar con el paradero de Celso Ortega, El Ardillo Mayor, supuesto líder de la organización Los Ardillos para que ratifique y <b>compruebe las afirmaciones que hizo, en un medio de comunicación, de que cuando trabajó para Los Zetas se le ordenó apoyar la campaña presidencial de AMLO, en 2006.</b>
La Razón	<a href="#">Rozones</a>	FGR, al quite	Y fue la FGR la que informó que ha abierto un desglose en los diversos expedientes penales que se siguen a la organización criminal conocida como "Los Ardillos", para proceder a la localización de su líder, Celso "O". <b>Lo anterior, ha señalado la institución, para que ratifique y compruebe las acusaciones que hizo al medio Latinus.</b>
Excélsior	<a href="#">Juegos de Poder</a> Leo Zuckermann	El desprecio a las minorías	Una de las características de la llamada 4T: su franco autoritarismo. En su cabeza, y así lo ha expresado el propio AMLO, no cabe la posibilidad de que la actual minoría se convierta en mayoría y eche para atrás las políticas públicas de este gobierno. <b>Para evitar esa herejía, le han transferido al Ejército y la Marina la gestión de obras y servicios gubernamentales.</b> Será muy difícil quitarles a los militares estas responsabilidades y el dinero que implican.



## Síntesis informativa

19 de febrero 2024

Milenio	<a href="#">El Asalto a La Razón</a> Carlos Marín	Guerrero todo es narcoestado	<b>Nadie ha podido probar que Felipe Calderón, Enrique Peña o el presidente López Obrador hayan sido sobornados por narcotraficantes</b> ni trabajado para convertir a México en narcoestado, pero tampoco negar que en amplias regiones del territorio nacional (el ejército estadounidense calcula que es un tercio) dominan las bandas criminales.
El Financiero	<a href="#">Autonomía Relativa</a> Juan Ignacio Zavala	¿A qué le tienen miedo?	El segundo Presidente más popular del mundo se sigue ocupando de atacar a periodistas y opinadores, <b>mientras el crimen organizado se adueña del territorio nacional.</b>
Excélsior	<a href="#">Razones</a> Jorge Fernández Menéndez	AMLO, entrevista con Inna; Navalni	Estados Unidos le ha propuesto a México, en innumerables ocasiones, la creación de <b>un área regional de ciberseguridad que cubra México, EU y Canadá.</b> No hay una respuesta del gobierno mexicano a esas propuestas.
La Razón	<a href="#">Bajo sospecha</a> Bibiana Belsasso	Turismo para narcos	Uno de los sectores que más dinero genera en nuestro país sin duda es el turístico. Hoy, todo esto puede estar en riesgo por <b>la entrada del crimen organizado, quienes han visto en el turismo un negocio muy lucrativo</b> y están buscando sacar dinero de la mayoría de los servicios que se ofrecen a los viajeros.

## Sistema Penitenciario

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Heraldo de México	<a href="#">Artículo</a> Rodrigo S. Martínez-Celis Wogau	Son los sistemas penitenciarios	Las <b>instituciones penitenciarias se erigen como un eslabón esencial dentro de la cadena de seguridad y justicia.</b> Pero, ¿qué queremos como sociedad de los sistemas penitenciarios en México? La Reforma Constitucional de junio de 2008 concibe que la vocación principal del Sistema Penitenciario no es la contención ni reclusión, sino proporcionar a las personas privadas de la libertad las condiciones necesarias para reintegrarse positivamente a la sociedad. Es cierto que ha habido muchos avances, no obstante, el Sistema Penitenciario Nacional atraviesa una crisis que además impacta en el incremento de la incidencia delictiva.

## Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Universal	<a href="#">Bajo Reserva</a>	Morenistas inconformes con designaciones al Congreso	<b>Tras la designación de candidaturas a la Cámara de Diputados y el Senado en Morena, nos comentan que muchos dentro del partido oficial quedaron varios inconformes.</b> Hoy, habrá una manifestación en la sede nacional de Morena, para protestar, nos dicen, por la imposición de personajes ignorando a la militancia de la autollamada Cuarta Transformación.



## Síntesis informativa

19 de febrero 2024

Milenio	<a href="#">Trascendió</a>	SCJN	<b>La SCJN llevará a cabo una votación secreta para elegir a tres candidatos que buscan ocupar la vacante que dejará en la Judicatura Federal el consejero Alejandro Sergio González Bernabé.</b> Una vez que se cuente con los nombres de los aspirantes, éstos deberán comparecer el jueves próximo ante el pleno del máximo tribunal, de donde saldrá el próximo integrante del órgano encargado de la vigilancia y disciplina de jueces y magistrados federales.
La Crónica de Hoy	<a href="#">Pepe Grillo</a>	Claudia en INE	La nueva etapa de la transformación tiene rostro de mujer, dijo la doctora <b>Claudia Sheinbaum minutos después de inscribirse como candidata a la Presidencia de la República</b> por la colación Sigamos Haciendo Historia para el periodo 2024-2030..
El Sol de México	<a href="#">A la Sombra</a>	MC	Cuentan que el dirigente nacional de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, <b>está enfocado en ganar la mayor cantidad de espacios posibles en los Congresos para consolidarse como la primera fuerza opositora en el legislativo.</b>
El Heraldo de México	<a href="#">Sacapuntas</a>	Del lado de los indígenas	<b>El Consejo de la Judicatura de la CDMX, presidido por Rafael Guerra, emitió los lineamientos para la prestación de servicios</b> de interpretación, traducción, opinión técnica, y dictamen cultural o lingüístico, para que se dé certidumbre a las personas indígenas que se ven involucradas en un proceso judicial. Las medidas son obligatorias para los servidores públicos.
Reforma	<a href="#">Templo Mayor</a>	Registro de Claudia Sheinbaum	<b>El registro de Claudia Sheinbaum el mismo día de la manifestación tenía el claro propósito de dar respuesta inmediata y así fue.</b> Defendió las reformas de AMLO arremetió contra los marchistas e insistió en que también su partido defiende la democracia.
El Financiero	<a href="#">Confidencial</a>	Lleno total, más allá de las cifras	La guerra de cifras se repitió en la manifestación de este domingo. Mientras Fernando Belaunzarán, uno de los organizadores, sostuvo que había 700 mil personas en el Zócalo, el gobierno capitalino reviró, y compartió que únicamente contaron a 90 mil. <b>Lo cierto es que la Plaza de la Constitución y alrededores estaban a reventar</b>
Milenio	<a href="#">Bala De Terciopelo</a> Ana María Olabuenaga	El Capital Afectivo que le queda al Presidente	<b>Capital Afectivo. Esta es una nueva categoría de análisis que propongo para explicar el porqué de la fortaleza de la imagen del Presidente,</b> a pesar de las fallas en su ejercicio de gobierno. Antes se intentaba responder con algunas cualidades de nuestro mandatario. Su enorme carisma, pero no, eso no es. Si esa fuera la respuesta hubiera ganado antes la presidencia.
El Financiero	<a href="#">Uso de Razón</a> Pablo Hiriart	La ofensiva visita, y el miedo a perder	Tan forzada fue la recepción de Francisco a la candidata presidencial de Morena, que <b>por primera vez se ve a un Papa dar audiencia sin solideo (el gorrito blanco) ni banda.</b> Han golpeado a la Iglesia católica, a sus obispos y sacerdotes, y mandan a su candidata a retratarse con el Papa. Ella, atea, mete a la religión en la campaña política.
La Jornada	<a href="#">Astillero</a> Julio Hernández López	Sheinbaum: planicie puntera	Sheinbaum, por su parte, se sostuvo en el discurso de la planicie puntera: no arriesga nada, repite el mantra de la continuidad y no altera los entendimientos básicos de su flujo electoral. Si acaso, podrían anotarse como tentativas de novedad que invitará al titular de la Fiscalía General de la República a las reuniones matutinas del gabinete de seguridad y que su probable llegada a Palacio Nacional "es un símbolo de que estamos dejando atrás el México machista".



## Síntesis informativa

19 de febrero 2024

Milenio	<a href="#">Duda Razonable</a> Carlos Puig	Migración: el efecto Abbott y Trump	Nadie ha combatido en los años recientes a los migrantes como el conservador gobernador de Texas, Greg Abbott. <b>Ha movilizado fuerzas policíacas, ha cerrado las fronteras y obstaculizado el paso legal de vehículos, el alambre de púas</b> , la persecución de aquellos que logran pasar la línea.
El Universal	<a href="#">Serpientes y Escaleras</a> Salvador García Soto	Zócalo lleno: empieza a tomar forma "el factor ciudadano"	El Zócalo lleno, junto con las principales plazas públicas de toda la República, sin camiones mandados desde los estados, sin los burdos y costosos acarreos de las clientelas partidistas y, sobre todo, sin más consigna que la defensa de una democracia que se avizora en riesgo, <b>es un claro termómetro de la molestia ciudadana que está creciendo ante el abandono de las principales problemáticas del país</b> , y podría desembocar en un voto de castigo a este gobierno.
Excélsior	<a href="#">De Naturaleza Política</a> Enrique Aranda	Asteriscos	Vaya malestar, el que entre laicos católicos que acabada la concentración intentaron ingresar la Catedral Metropolitana para participar en la santa misa. les provocó encontrar elementos de <b>la inútil Guardia Nacional</b> que, según dijeron, "cumpliendo órdenes" intentaron infructuosamente impedir su paso al recinto religioso.
24 Horas	<a href="#">Teléfono rojo</a> José Ureña	2024: nuevas elecciones para las mismas practicas	Pareciéramos ir hacia un mismo gobierno, al menos en dos Poderes de la Unión, el Ejecutivo y el Legislativo, porque el Judicial no ha pasado por las urnas y se jugará su suerte con el voto opositor el 2 de junio próximo. Por una parte, la candidata oficial Claudia Sheinbaum desveló toda sombra de incertidumbre: <b>El eje de sus propuestas serán las reformas promovidas por el Presidente.</b>
Milenio	<a href="#">Política zoom</a> Ricardo Raphael	AMLO, la marea rosa y los obispos	<b>Este fin de semana el gobierno del presidente AMLO, fue desafiado desde dos frentes.</b> El primero se publicó el sábado en una carta firmada por cuatro obispos cuya labor pastoral se desarrolla en Guerrero. La otra impugnación ocurrió este domingo en el zócalo de la capital, donde una plancha a reventar de manifestantes vestidos de rosa acusó al Presidente de deslealtad democrática.
El Financiero	<a href="#">Estrictamente personal</a> Raymundo Riva Palacio	La marcha contra el Presidente	<b>Miles desbordaron el Zócalo en la CDMX y cientos más se manifestaron contra el régimen en decenas de ciudades del país</b> y en un puñado en el mundo. Fue eminentemente una movilización de ciudadanos, que acudieron en forma voluntaria o animados por organizaciones de la sociedad civil, a las que se sumaron políticos de manera individual.
El Financiero	<a href="#">Sobremesa</a> Lourdes Mendoza	Así las y los mexicanos defendemos nuestra democracia	Mientras una vez más López Obrador nos quitó la bandera monumental, la de Palacio Nacional estaba enredada, y la de la Suprema Corte ondeaba libre y orgullosa. <b>Una vez más, miles de mexicanos tomamos las calles para defender la democracia, la Constitución y nuestras libertades.</b> El Zócalo nos volvió a quedar chico.
Milenio	<a href="#">Día con Día</a> Héctor Aguilar Camín	El huésped de Palacio y su bandera	Muy temprano empezaron en el Zócalo los dedos mostrando que no estaba izada la bandera nacional que todos los días se iza en esa plaza. Tampoco se izó cuando las manifestaciones del año pasado en defensa del INE y de la Suprema Corte. <b>La de ayer fue una marcha en defensa de la democracia.</b> Acudimos quienes creemos que nadie amenaza tanto la democracia como el presente gobierno.
El Universal	<a href="#">Historia de reportero</a>	"¡Narco Presidente!"	A Zócalo Lleno, miles de personas gritaron al pie del Palacio donde vive Andrés Manuel López Obrador: "¡narco presidente!". La arenga se repitió



## Síntesis informativa

19 de febrero 2024

	Carlos Loret de Mola		una y otra vez este domingo por la mañana en <b>la marcha por la defensa de la democracia convocada por distintas organizaciones de la sociedad civil</b> y respaldada por la oposición al régimen.
Excélsior	<a href="#">Bitácora del director</a> Pascal Beltrán del Río	La voz del Zócalo	Fue la mayor manifestación no patrocinada por el oficialismo desde que se inició el sexenio. Se discutirá, como siempre, cuántas personas caben en la Plaza de la Constitución. Lo objetivo es decir que la explanada resultó insuficiente ayer para albergar a <b>quienes querían expresar su rechazo a las reformas que impulsa el presidente AMLO</b> . Muchos se quedaron atorados en las bocacalles de Francisco I. Madero, 16 de Septiembre y 20 de Noviembre.
La Jornada	<a href="#">Dinero</a> Enrique Galván Ochoa	Marcha rosa, el disfrute de la democracia	las manifestaciones populares en tiempos del prianismo solían realizarse bajo asedio de policías, granaderos y soldados. Con frecuencia, había ciudadanos detenidos, golpeados y desaparecidos. Gracias a la libertad de reunión y de expresión que vive el país a partir del gobierno de López Obrador, <b>millares de ciudadanos se reunieron ayer en el Zócalo a manifestar su oposición a la 4T</b> .
El Economista	<a href="#">Signos vitales</a> Alberto Aguirre	#votolibre	<b>La marea rosa se hizo presente y evitó la propaganda a las candidaturas presidenciales</b> . En 130 centros urbanos de México y el extranjero fueron “marchas por la democracia”. La ciudadanía salió a las calles para reclamar respeto a las reglas vigentes y advertir sobre “abusos e irregularidades” que ponen en riesgo la autonomía de las instituciones, la transparencia y el sistema democrático.
Reforma	<a href="#">Jaque mate</a> Sergio Sarmiento	El liberalismo vive	Es verdad que el liberalismo genera prosperidad, pero sus ventajas pragmáticas no son la mejor razón para defenderlo. <b>La oposición llenó el Zócalo y otras plazas en las concentraciones de ayer por la democracia</b> . El gobierno mostró su desprecio ordenando que no se izara la bandera nacional en el Zócalo. Las elecciones, sin embargo, no se ganan en las plazas.
Reforma	<a href="#">Tolvanera</a> Roberto Zamarripa	Pancho	<b>Xóchitl Gálvez asestó el principal impacto de su campaña con la visita al Papa Francisco</b> . Retornó a la conversación política gracias la sorpresa de un encuentro que no podía tener los toques frivolidad que han salpicado sus actividades. Asunto al que inequívocamente apostó contra su rival Claudia Sheinbaum. A mí sí me recibe el Papa ti, que eres atea, no.
El Financiero	<a href="#">La feria</a> Salvador Camarena	MC: ¿Una generación de militantes buena onda?	Pocas veces una cosa tan simple alumbra tanto. <b>De concretarse el intento de que la alcaldesa de la Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, vaya como candidata de Movimiento Ciudadano al Senado</b> , sería un prisma, para nada un diamante, que permitiría apreciar chorros de luz de la descomposición política.



## ¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC\_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia\_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc\_cdmx



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS